



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
<b>EXCELSIOR</b>	1,4	14/02/2024	LEGISLATIVO

#### SENADORES

## Ponen fin a trueque de niñas, desde la Constitución

POR LETICIA ROBLES  
DE LA ROSA

Por unanimidad, el Senado de la República aprobó prohibir en la Constitución el matrimonio infantil en los pueblos indígenas para, así, acabar con los trueques entre padres de familia, que entregan a sus hijas menores de edad a cambio de dinero, animales u objetos.

La reforma, que aún debe ser aprobada en la Cámara de Diputados, establece que los usos y costumbres no estarán por encima del interés superior de la niñez.

Aunque la reforma estuvo a punto de ser congelada, por disputas internas entre morenistas, legisladores del PAN y del Partido del Trabajo lograron que se retomara el tema y se sometiera a votación.



**TENDRÍAN PEQUEÑOS AJUSTES: CASTAÑEDA**

# MC otorga el sí a 11 reformas morenistas

POR LETICIA ROBLES  
DE LA ROSA  
leticia.robles@glmm.com.mx

El coordinador de los senadores de Movimiento Ciudadano (MC), Clemente Castañeda, anunció que, sin regateos, su bancada está dispuesta a dar los votos que necesita Morena para aprobar 11 de las 20 propuestas de reforma presentadas por el Presidente de la República.

Precisó que a las reformas que respaldarán se les hará "pequeños ajustes".

"Yo no le creo al Presidente, que todas estas reformas que presenta, las 20 reformas que presenta, tengan la intención realmente de aprobarse en este proceso legislativo, lo único que han hecho con todas estas reformas es distraer la atención, utilizarlas para la po-

**AFIRMA QUE LES QUIEREN dar *fast track* para evitar que se entrapen; llaman a aclarar el tema de pensiones**



Clemente Castañeda afirmó que la reforma a comunidades indígenas debe ser consensuada.

Foto: Especial



litiquería y ahora anuncian una serie de foros de discusión nacional.

“Por lo tanto, nosotros le hacemos el día de hoy un llamado, concretamente a la mayoría de Morena para que de una vez en el Senado de la República puedan presentarse, cuando menos la mitad de estas iniciativas, las que tienen que ver con derechos sociales y Movimiento Ciudadano manifiesta, desde este momento, su disposición para sacarlas y ahorrarnos todo el trámite legislativo que ellos quieren entrapar”, lanzó el líder de los senadores emecistas.

Destacó que los senadores de Movimiento Ciudadano “estamos listos para con, ajustes menores, sacarlas adelante de manera inmediata: pueblos indígenas



Todo lo que tiene que ver con derechos sociales fundamentalmente debería de contar con el respaldo de todas y de todos nosotros.”

**CLEMENTE CASTAÑEDA**  
SENADOR DE MC



### Relevancia

MC llamó a iniciar la discusión sobre temas sociales.

como sujetos de derecho, programas sociales, es decir adultos mayores, personas con discapacidad y trabajadores del campo, bienestar animal, salario mínimo

## 20

### REFORMAS

envió el Presidente a la Cámara de Diputados para su aval.

y salario para servidores públicos, trabajo juvenil, salud universal, vivienda, alimentación, medio ambiente y agua, servicio ferroviario.

“Y las dos reformas del sistema de pensiones, en esas reformas, Movimiento Ciudadano está listo para ir a una discusión legislativa y empezar su aprobación”, detalló.

Clemente Castañeda explicó que “Morena en el Senado de la República debe de hacer suyas esas

iniciativas que se presentaron en la Cámara de Diputados, e iniciar aquí el trámite legislativo. Si realmente hay voluntad para sacar adelante estas reformas, nosotros estamos listos y tenemos los votos para las reformas constitucionales”.

Pero aclaró que hay “dos salvedades nada más de las que les acabo de leer, la primera, derechos indígenas necesita forzosamente consulta a los pueblos y comunidades indígenas, es un trámite constitucional mucho más complicado y segundo, exigimos la comparecencia de la Secretaría de Hacienda, del IMSS y del ISSSTE, para tener más claridad del tema de las pensiones, en el resto estamos listos”.